



**"¿Por quién votaría el próximo domingo?"**

# Nueva encuesta Feedback: Kast ganaría la primera y segunda vuelta

Ante la pregunta "Si el candidato o candidata no logra pasar la primera vuelta ¿Por quién votaría usted en la segunda vuelta?" Kast lidera con 21% y Jara cae séptimo lugar con 3%.

**Nicolle Peña**

“ Si la elección presidencial fuera el próximo domingo ¿Por quién votaría usted?”, preguntó la última encuesta Feedback realizada entre los días 4 y 8 de este mes a 2.670 personas vía online. El resultado dejó en primer lugar a José Antonio Kast (30%), seguido muy de cerca por Jeannette Jara (29%) y Evelyn Matthei (13%). Johannes Kaiser obtuvo 9% y Franco Parisi 6%. Si el escenario incluye a otros candidatos como Harold Mayne-Nicholls y Marco Enríquez-Ominami, la tendencia se mantiene, aunque Kast sube a 32% y Jara a 30%. De todos modos, expertos advierten que las cifras de Kast y Jara los sitúan en un empate técnico debido al margen de error.

La brecha se agudiza en escenarios de segunda vuelta. Para medir dónde se irían los votos de quienes pierdan en primera vuelta, el sondeo preguntó por quién votaría en caso de que su candidato no pasara a segunda. Aunque Kast cae a 21% sigue liderando el listado, seguido por Matthei (20%), Kaiser (11%), Enrí-

quez-Ominami (8%), Parisi (5%) y Mayne-Nicholls (3%). Recién en séptimo lugar aparece Jara con 3%. De acuerdo al estudio, si la exministra del Trabajo no pasara a segunda vuelta la mayoría de sus votantes se irían a Enríquez-Ominami, votarían nulo o por ninguno.

El sondeo también mostró que Kast ganaría si se enfrenta en segunda vuelta con Matthei (44% versus 27%) y Jara (57% versus 34%), y que ésta última perdería si compite con Matthei (33% versus 56% respectivamente).

Además, la comunista presenta mayores niveles de rechazo. Entre los consultados 53% dijo que jamás votaría por ella, mientras que 21% nunca apoyaría a Kaiser y 18% a Kast. El tema que más preocupa a los votantes sigue siendo la delincuencia (52%), seguida por corrupción, pensiones, inmigración, desempleo e inflación.

## Segmentos bajos hacen la diferencia

El perfil de los votantes que de manera espontánea indican que votarían por Kast es transversal. Por ejemplo,

30% del segmento socioeconómico alto dice que lo apoyaría, nivel que sube a 34% en medios y registra también 30% en el estrato bajo. Lo mismo ocurre en el caso de Jara, según la encuesta, que también está en torno a 30% en cada uno de estos grupos. En cambio, 24% del segmento alto va por Matthei y solo 14% del medio y 7% del bajo. En el caso de Kaiser y Parisi la relación se invierte y su fuerte está en el sector bajo (14% y 11% respectivamente), marcando un dígito en los otros grupos.

La medición también mostró que 58% no está dispuesto a votar por candidatos que no comparten sus ideas valóricas; 52% no apoyaría a quien no tenga similitudes en lo económico y 51% en lo político. Menos relevante son las ideas religiosas a la hora de flexibilizar apoyos (33%). De acuerdo al análisis, quienes están menos abiertos a transar sus ideas valóricas, políticas, económicas y -en menor medida- religiosas, son los electores que se definen de izquierda.

Entre un listado de temas, las problemáticas que los entrevistados mencionaron como las que deberían ser las principales prioridades del próximo gobierno son la lucha contra el crimen y la inseguridad, la creación de empleo y el control de la inflación y del costo de la vida.

A cuatro meses de las elecciones presidenciales y parlamentarias, 74% de los encuestados dice que sus preferencias están "totalmente decididas", 20% "algo decididas", 4% "algo indecisas" y 2% "totalmente indecisas". Junto a ello, 42% se siente identificado con las ideas o ideología de algún partido político, 28% completamente identificado, 18% poco identificado y 12% no se identifica.

Según la caracterización del estudio, 52,6% de los encuestados tiene una posición política más cercana a la derecha, 19,6% al centro y 27,6% a la izquierda. Y ante la pregunta "independiente de su posición política ¿Usted aprueba o desaprueba la forma como el Presidente Gabriel Boric está conduciendo su gobierno", 63% desaprueba; 30% aprueba y 7% no aprueba ni desaprueba.